

PARIS GLOVE HOUSE

Durant l'Inventaire, qui durera 8 jours, les Marchandises seront vendues presque pour rien, et le Magasin sera ouvert jusqu'à 10 heures du soir, afin de donner à ceux qui n'ont pu profiter de notre grande vente à bon marché l'avantage d'acheter ce dont ils ont besoin à bas prix. Nos réductions sont réelles et notre assortiment est complet.

THERIAULT & LAFLAMME,

Maison de Gants de Paris

73 Rue Sparks.

Au Cercle des Familles

La conférence de dimanche prochain à l'Institut, sera donnée par le Révérend Père Marsan, O.M.I. Sujet: "L'étude des sciences naturelles parmi nous." Le conférencier illustrera sa lecture par quelques expériences chimiques.

Il y aura aussi chant et musique et la soirée se terminera par une jolie comédie en un acte, intitulée: "L'homme à la fourchette," interprétée par les membres du Cercle Dramatique de l'Institut. Prix d'admission, 10 cts.

NOUVELLES SOIREEES CANADIENNES

Nous avons reçu les livraisons de juillet, août, septembre, octobre, novembre et décembre des *Noveltes Soirées Canadiennes*. Toutes ces livraisons sont réunies en une seule, et forment une jolie brochure de 284 pages.

En voici le sommaire:

- Poésie..... P. J. O. Chauveau
- En chemin de fer..... G. P. Prud'homme
- Adieu, va!..... Faucher de Saint Maurice
- Site Anne de Beaupré..... Laure Conan
- La statue de Cartier..... Benjamin Sulte
- Glaucures..... Adèle V. Charland
- Humble vœu (sonnet)..... M. J. A. Poisson
- La reine d'Italie à Monza..... Étincelle
- La princesse Marie d'Orléans..... Étoile
- Jottatura..... Théophile Gauthier
- Réverie (poésie)..... Jules Gendron
- Les industries minières..... Obaiki

LIVRE BLEU SUR LE PROCÈS DE RIEL

Nous venons de recevoir un livre bleu publié par le gouvernement et intitulé "La Reine vs. Louis Riel". Il contient un rapport *verbatim* des témoignages rendus lors du procès à Regina, les discours du procureur et de la sentence du juge. La décision des juges du Manitoba, l'appel au Conseil Privé, les requêtes demandant de nommer une commission médicale et la liste des pétitions requérant une commutation de la sentence sont aussi dans ce livre, de sorte qu'il renferme tout le procès. Soixante-trois pétitions ont été présentées au gouverneur-général, dont 13 pour faire nommer une commission médicale et les autres pour obtenir la commutation de la sentence.

La province de Québec en a envoyé 54, le Manitoba 3, Chicago 1, Whitehall, N. Y., 1, Minnesota 1, Ottawa 1, le comté d'Essex 1 et la France 1.

MORT D'UN VÉTÉRAN DE 1812

De *La Minerve*: Un autre vétéran de 1812, le sieur qui restait à Varennes sur six qu'on y comptait naguère, est allé rejoindre ses camarades à la dernière étape.

M. Hypolite Pariseau avait atteint l'âge de 93 ans et six mois quand il a été enlevé par la mort dimanche, le 17 courant. C'était un bon vieillard respecté et estimé de tous ceux qui le connaissaient. Aussi ses funérailles ont-elles donné lieu à un grand concours de citoyens, aussi désireux d'honorer la mémoire du défunt personnellement que de rendre hommage au sentiment qui avait enroulé la jeunesse de 1812.

Paix éternelle au vieux soldat et honneur à la population de Varennes qui sait escorer les défenseurs de la patrie au champ du repos.

Madame Thomas Byfield née DUMOUCHEL, 147 Rue Sparks Ottawa.

Modes Parisiennes, dernier goût, grande variété de chapeaux d'été. Notre assortiment qui vient d'arriver et des plus complets.

Dame Thomas Byfield.

juin

LES "FRONTENACS" SAVENT S'AMUSER.

La sortie annoncée pour hier soir a eu lieu avec un grand éclat. De bonne heure l'on voyait les membres du club se rendre à leur salle, et à 8 heures le départ en raquettes eut lieu dans un ordre parfait.

En arrivant à la Gatineau, on alla saluer M. le curé Champagne. M. D'Aoust avait préparé une riche table pour recevoir ses convives, et 65 raquetteurs et invités y prirent place. Après avoir fait justice aux mets délicieux du festin, la santé du "Frontenac" fut proposée.

Le président, M. A. C. Larose, y répondit en termes fort appropriés, disant qu'il espérait que le succès qui a couronné les entreprises de cette société par le passé se continuera et augmentera même dans l'avenir. Il félicita et remercia les membres du club "Le Canadien", qui, au nombre de 10, avaient bien voulu prendre part à cette fête.

Puis, leur dit-il, l'harmonie et un accord parfait toujours existant entre les clubs-frères. Il fut fortement applaudi pour ces paroles bienveillantes et sympathiques.

La santé du club "Le-Canadien" fut alors proposée. Monsieur L. Dauray, son dévoué président, y répondit d'une manière fort habile, remerciant le club "Frontenac" de sa bienveillante et aimable hospitalité en cette occasion, et d'avoir généreusement pris part à la récente excursion à Valleyfield, organisée sous les auspices du "Canadien".

Monsieur N. Balzaretto, en réponse à la santé des dames, prononça un joli discours qui lui valut l'admiration de tous.

Plusieurs autres prirent ensuite la parole. N. A. Belcourt, avocat, qui par son éloquence s'attira des applaudissements répétés. Le capit. L. H. Pouliot, qui encouragea les membres à assister à la sortie hebdomadaire aussi régulièrement que possible. Monsieur Doyon fit des remarques très-judicieuses au sujet du club. Si elles sont mises en pratique, elles contribueront beaucoup au succès de l'avenir.

Monsieur Labbé récita la pièce de vers de Coppée, intitulée "La grève des forgerons". Inutile de dire que le talent de Monsieur Labbé fut apprécié. Sa récitation a été parfaite et a enchanté ceux qui l'ont entendue.

Nous avons aussi remarqué le dévouement de monsieur Ernest Lapierre, qui à cette occasion, comme en toute autre, a bien voulu fournir un certain nombre de pièces pyrotechniques qui n'ont pas été étrangères au succès de la soirée.

Cette marche à l'occasion de l'entrée du "Frontenac" en sa cinquième année d'existence a été très-joyeuse. Le club "Le Canadien" y était représenté, et espérons qu'un jour viendra où ces deux associations n'en feront qu'une, et marchant ensemble grandiront rapidement ne rencontrant devant eux que succès et popularité.

LA SITUATION AU NORD OUEST

Winnipeg, 21.—La dépêche suivante a été reçue du général Strang en réponse à une question qui lui a été posée:

"Réserve des Pieds Noirs près de Gleichen.

"Je ne crois pas qu'un seul blanc puisse dire avec certitude ce que les sauvages peuvent faire une fois excités; mais les sauvages en cette région sont bien armés. Les blancs n'ont ni armes ni munitions.

"Les sauvages ont malheureusement pris l'habitude de résister à l'autorité de la police et même dernièrement à l'arrestation d'un mineur à McLeod. Ils vont à l'aventure loin de leurs réserves, bien armés, et comme dans ces cas ils n'ont pas de rations ils leur arrivent assez souvent de tuer des bestiaux.

"S'ils consentent du trouble au printemps ils commenceront par entraver le fonctionnement des lignes de télégraphes et de chemin de fer pour arrêter le passage des troupes venant de l'Est. Comme

ce district serait presque à la merci des sauvages des qu'ils pourraient se mettre en campagne au printemps, le gouvernement devrait prendre des mesures pour sa protection avant que l'herbe nouvelle ait permis aux sauvages de se mettre en mouvement.

"Que les sauvages restent paisibles ou non, on ne devrait pas laisser ce district à leur merci, comme il l'est virtuellement. On devrait cantonner un détachement de police sur les réserves pour montrer aux Sauvages que le gouvernement est sérieux.

"Les traités permettent en outre aux Sauvages de s'éloigner de leurs réserves. On ne devrait pas leur permettre s'ils emportent des armes avec eux, car ces dernières ne peuvent leur servir qu'à tuer des bestiaux ou des blancs.

(Signé) "T. B. STRANGE"

Toronto, 25.—Le Mail publie une nouvelle lettre que lui adresse son correspondant de Fort McLeod. Ce correspondant assure qu'il n'y a pas de révolte à appréhender, bien que la présence de plusieurs sauvages vagabonds et bien armés soit une menace continuelle pour la tranquillité du pays. La possibilité d'un soulèvement est si éloignée que les gens n'y donnent pas une minute d'attention.

Parmi les personnes que le correspondant en question a consultées, on compte John Macdougall, le genre de "Go-beau-Rouge," chef des sauvages du sang. Macdougall se plaint qu'on ne lui a pas donné de salaire qu'on le lui avait promis "une grosse maison comme celle des blancs," non plus que des cloches pour construire d'autres. Il se plaint aussi qu'on ne donne pas de "bacon" aux sauvages les jours de fête, en sus de leurs rations ordinaires. Il recommande aussi au gouvernement de leur donner de préférence comme instructeur ou agent un homme qui connaisse le tempérament des sauvages et qui puisse faire suivre ses instructions. Il prétend que "Pied de Corbeau," chef des Pieds-Noirs, s'appliquait l'an passé à provoquer un soulèvement, dans le temps même qu'il professait la plus grande loyauté envers le gouvernement canadien.

TREMBLEMENT DE TERRE A BERTHIER

Berthier en Haut, Qué., 21.—Les habitants de cette ville ont été grandement alarmés par une assez forte secousse de tremblement de terre que quelques minutes avant six heures hier soir, et pendant lequel que temps toute la ville a été plongée dans la plus grande excitation.

Les dommages, s'il en a été causé sont très peu considérables malgré que les maisons aient été fortement secouées.

UNE ENTREVUE AVEC M. PAUL BERT.

Un correspondant du Herald de New York s'est présenté chez M. Paul Bert, qui habite rue Guy de la Bresse, à proximité du Jardin des Plantes, à Paris. Les appartements sont luxueux et garnis d'une foule de curiosités d'Orient. M. Paul Bert est âgé de 53 ans. Il est l'ami intime de M. Pasteur. C'est un homme très actif et doué d'une intelligence très vive. Il s'est exprimé comme suit, au sujet de la ligne de conduite qu'il se propose de tenir en Asie:

"Ma mission signifie paix et prospérité commerciale. Je n'aurai ni escou et militaire impopulaire, ni tambours, ni trompettes. Je m'en vais comme une sorte de mandarin de la littérature française, car mon titre de professeur à la Sorbonne me place au plus haut rang parmi les mandarins chinois et annamites, et je compte en partie sur cela pour accomplir ma tâche avec succès. Je désire que notre nouveau protectorat soit une institution du genre de celle fondée par Bonaparte en Egypte.

"Mon programme est de développer les mines, d'ouvrir les canaux, des routes et de construire des chemins de fer et des ports. Je

n'emporterais pas avec moi mes vues anti-cléricales en Asie où nos missionnaires ont accompli une si belle œuvre. Nos missionnaires seront un des meilleurs moyens pour atteindre notre but."

CHRISTINE NILSSON

La tournée faite en Allemagne par Christine Nilsson a été un véritable désastre. A Munich, à peine cinquante billets ont été vendus et partout où elle a chanté, elle a dû le faire devant de pauvres salles. De plus les journaux lui ont été très hostiles. On peut aisément rattacher la cause de cet insuccès au fait que cette *prima donna* a ardemment sympathisé avec la France, lors de la guerre de 1870. Elle a même dit dans le temps que jamais elle ne consentirait à aller chanter en Allemagne. Elle a oublié sa promesse, mais ces bons Allemands, toujours si gentils à l'égard des femmes, n'ont pas oublié, eux.

Madame Nilsson a signé un engagement avec Strakoski pour une tournée en Amérique. Le départ aura lieu en octobre.

Patinoir à Glace de Dey

Une course de 2 MILLES sur patins à glace, ouverte aux amateurs, aura lieu JEUDI le 28 JANVIER. L'enjeu sera une coupe d'argent du coût de \$25. Des patineurs renommés d'Ottawa, Montréal et Brockville prendront part à cette course.

UN ROI DANS LES DETTES

Voici ce que nous lisons dans le *Presher Lloyd* au sujet de la crise financière à la cour de Munich:

Pendant quatre jours les membres de la famille royale ont tenu des délibérations sous la présidence du prince Luitpold, oncle du roi, pour trouver une solution à la grave situation où se trouve le roi. Plusieurs créanciers, importants ont pris des jugements contre le roi et le menaçant de saisies. Il s'agit d'empêcher cette éventualité et tous les membres de la famille sont d'accord que l'huissier ne doit pas entrer dans la maison royale de Bavière.

D'autre part, on est à bout de patience et toutes les propositions faites par les princes aux créanciers, ont été rejetées à cause des sommes énormes, tels que: Cartes de Noël et du ter de l'an avec inscriptions en français et en anglais. Livres de prières reliés avec éteffance, livres d'histoires avec gravures coloriées pour les enfants. Beaux objets de piété d'un fini tout nouveau.

Albums avec couverts en peluche en cuir et une grande variété d'autres articles qu'il serait trop long d'énumérer ici. J'ai aussi un magnifique choix de jolis jouets pour les enfants.

Tout sera vendu à bon marché P. C. GUILLAUME, 455 Rue Sussex.

LE MONDE ET LA VILLE

L'honorable M. Thompson est de retour à Ottawa, après avoir pris une part glorieuse à l'assemblée de St Jérôme.

Huitres apprêtées pour tous les gents au restaurant Lanctot, Rue George.

La révérende Mère Ste Cécile, supérieure du couvent de la Congrégation de Notre-Dame, rue Gloucester, est partie pour Montréal, où elle doit assister à une assemblée générale du chapitre de son Ordre.

La nuit dernière, M. Hastings, hôtelier du pont Billings, a conduit à la station de police un individu qui menaçait de mettre le feu à son établissement. Le personnage en question était ivre.

L'endroit pour acheter des EPICERIES, VINS ET LIQUEURS

EST À L'ANTIQUE ET RENOMMÉ MAGASIN 101-Rue Rideau-101

On y trouve ce qu'il y a de mieux en fait de Marchandises. Comme les Fêtes approchent, je donnerai jusqu'au 1er Janvier

UN SUPERBE PRESENT!

A QUICONQUE ACHÈTERA: 5 lbs de mon Célèbre Thé de 45 cts

Toutes les Marchandises sont garanties pures de tout alliage, et vendues

A BON MARCHÉ

Une Visite, s'il vous plaît No. 101 RUE RIDEAU. A l'enseigne du Drapeau Blanc.

J. B. C. DUNN.

Nous prions nos lecteurs d'aller en foule entendre M. Fabb Prud'homme, à la salle Ste Anne, dimanche soir. Il fera une conférence très-intéressante sur la Terre Sainte.

M. J. H. Gilmour, vient de louer, à Montréal, un théâtre où il entend donner régulièrement des représentations. Ce nouvel arrangement le met dans la nécessité absolue d'avoir à l'avenir deux troupes, qui joueront successivement à Ottawa et à Montréal.

Le Cercle Latontaine s'assemblera ce soir, à 7.30 heures précises, au lieu ordinaire de ses séances, dans le local de l'Union St Joseph, rue Dalhousie.

Que tous les membres soient présents. Des communications de la plus haute importance leur seront faites.

Lundi prochain, M. Gilmour et ses sociétaires joueront le grand drame militaire "Youth" au Théâtre Royal.

La représentation sera à coup sûr l'une des plus brillantes auxquelles il ait, jusqu'à ce jour, été donné au public d'Ottawa d'assister, et M. Gilmour a généreusement offert d'en consacrer les recettes à payer la balance des frais de la réception faite aux Francs Tireurs le printemps dernier. Qu'on se le dise et qu'on aie en foule applaudir "Youth" lundi soir et les jours suivants.

PRESENTE POUR NOEL ET LE 1ER DE L'AN

Les personnes qui désirent acheter des très-bons produits de notre magasin un très-joli cadeau, ont bien propres à être données comme étrennes, tels que: Cartes de Noël et du ter de l'an avec inscriptions en français et en anglais.

Livres de prières reliés avec éteffance, livres d'histoires avec gravures coloriées pour les enfants. Beaux objets de piété d'un fini tout nouveau.

Albums avec couverts en peluche en cuir et une grande variété d'autres articles qu'il serait trop long d'énumérer ici. J'ai aussi un magnifique choix de jolis jouets pour les enfants.

Tout sera vendu à bon marché P. C. GUILLAUME, 455 Rue Sussex.

AVIS SPECIAUX

Dîners et banquets, préparés à ordre, sous un très court délai, au restaurant Lanctot, rue George.

8 lbs de thé Japon pour \$1 00. N. A. Savard, rue Dalhousie.

Encore une fois, l'éclair s'allume et le ciel va tonner, pour éclaircir notre horizon par ses bienfaits. Seigneur que votre bonté est grande, en daignant si bien nous protéger; toujours de vos enfants vous vous faites bien comprendre, surtout à l'heure du danger.

Montres, bijoux de mariage et bijoux de tous genres et à bas prix. Chaque article est garanti tel qu'on le représente, sinon l'argent sera renversé chez H. Norez, rue Rideau, No 30.

Huitres à tres bon marché, venant d'être reçues chez McDonnell et Fitzsimmons, 121 rue Rideau.

E. G. LAVERDURE MAGASIN GÉNÉRAL DE FERONNERIE

Vous trouverez chez moi tout ce qu'il faut dans cette ligne: Outils, Clous, Câble, Chaîne, Etc. Peintures, Huiles, Vernis, Vitres, Mastix, Etc.

Comme par le passé un assortiment complet de QUINCAILLERIE, 69 & 71 Rue WILLIAM

DIPHTHERIE

ANTI-DIPHTHERIQUE Spécifique contre la Diphtérie et autres maux de gorge. Rien n'est meilleur pour guérir la consommation ou à sa première période, la bronchite aiguë et chronique et les rhumes.

LA DIPHTHERIE VAINCUE!

Aux ravages de cette maladie terrible et réputée incurable, on a trouvé un remède qui n'a jamais failli. L'expérience de plus de dix années de succès constants, et des centaines de certificats adressés à l'aventureur par des personnes notables, et dignes de foi attestent l'efficacité véritablement étonnante de ce remède.

DR. N. LA CERTE, LEVIS, P. Q.

Paix: 50 cts. la bouteille. En vente chez les pharmaciens. EN DEPOT CHEZ ELZEAR ALARIE, 71 Rue Bolton, Ottawa.



AVIS AUX ENTREPRENEURS.

DES SOUMISSIONS cachetées adressées au sousigné, et portant la suscription "Soumission pour le canal Welland," seront reçues à ce bureau jusqu'à l'arrivée des maîtres de l'Est et de l'Ouest, lundi, le 25e jour de janvier prochain (1886), pour examiner les plans des écluses, déversoirs, etc., et augmenter la hauteur des bords de cette partie du canal Welland entre Port Dalhousie et Thorold, et approfondir le bief entre Thorold et Ramsay's Bend, près de Hamberston.

Tous les travaux seront adjugés par sections. Des cartes des diverses localités, ainsi que des plans et devis pourront être examinés à ce bureau dès et après LUNDI, le 15e jour de JANVIER prochain (1886); on pourra aussi y procurer des formules de soumissions. Semblables renseignements relatifs aux travaux au nord d'Alburgh seront obtenus au bureau de l'ingénieur local, "Welland".

Les entrepreneurs sont priés de se rappeler qu'aucune soumission ne sera prise en considération à moins d'être faite strictement conforme aux formules imprimées, et, dans le cas de sociétés, il faudra aussi qu'elle porte la signature particulière et indique la nature de l'occupation et le domicile de chaque associé; et de plus un chèque accepté par une banque pour la somme de "deux mille piastres" ou plus—suivant l'étendue des travaux à faire dans la section—devra accompagner les soumissions respectives; ce chèque sera confisqué si le soumissionnaire refuse de signer le contrat pour les travaux, aux taux spécifiés dans l'offre.

Le montant exigé dans chaque cas sera mentionné sur la formule de soumission. Le chèque ou l'argent déposé sera remis aux diverses personnes dont les soumissions n'auront pas été acceptées. Ce département ne s'engage pas néanmoins à accepter ni la plus basse ni aucune des soumissions.

Par ordre, A. P. BRADLEY, Secrétaire.

Département des Chemins de Fer et Canaux, Ottawa, 9 décembre 1885.